

13.40

Abgeordneter Andreas Minnich (ÖVP): Herr Präsident! Geschätzter Herr Bundesminister! Frau Staatssekretärin! Geschätzte Kollegen im Hohen Haus! Liebe Zuseher auf der Galerie und zu Hause vor den Fernsehbildschirmen! Wir sind wahre Weltmeister in Österreich, wenn es um Fachkräfte geht. Grund dafür ist das Modell der dualen Berufsausbildung, die Lehre, für die wir international beneidet werden. Das Zusammenwirken zwischen den Ausbildungsbetrieben, den Berufsschulen und unseren Lehrlingen funktioniert sehr gut und macht es möglich, topausgebildete Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen in unseren Betrieben zu haben.

Trotz der hohen Qualität unserer Lehrlingsausbildung sind wir mit einem Fachkräftemangel konfrontiert, der unser Land und unsere Betriebe vor große Herausforderungen stellt. Aktive Arbeitsmarktpolitik und eine weitere Attraktivierung der Lehre sind die wichtigen und die richtigen Antworten.

Zusätzlich werden mit dem Bildungsbonus, den wir 2022 eingeführt haben, Qualifizierungsmaßnahmen ausgebaut und mit dem Pflegestipendium noch zusätzlich verstärkt.

Im Gegensatz zu den akademischen Abschlussprüfungen mussten Personen bisher die Gebühren für die Meister- oder Befähigungsprüfung sowie die Vorbereitungskurse selbst bezahlen. Genauso wie bei einem Studium soll auch die Prüfung zur Meisterin oder zum Meister nun kostenlos sein. Um die Kandidatinnen und Kandidaten zu unterstützen und gleiche Bedingungen im Vergleich zum akademischen Bereich sicherzustellen, werden diese Prüfungsgebühren ab 1.1.2024, rückwirkend per 1. Juli 2023, für Absolventinnen und Absolventen erlassen. *(Beifall bei der ÖVP sowie des Abg. Schallmeiner.)*

Danke, Herr Minister, für diesen wichtigen Schritt! Wir sind mit diesem Arbeitsmarktbudget auf einem guten Weg. – Vielen Dank. *(Beifall bei der ÖVP.)*

13.42

Präsident Ing. Norbert Hofer: Mir liegen nun dazu keine Wortmeldungen mehr vor. Die Beratungen zu diesem Themenbereich sind somit beendet.